

LE PROPAGATEUR

Vol. V.

OCTOBRE 1908

No 19

La Chronique. — A travers les ombres. — Le dernier moine de Saint-Aubin.

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : Le congrès Eucharistique de Londres, du 9 au 13 septembre : les exagérations de la *Presse associée* ; la vision d'O'Connell ; sa réalisation ; chiffres intéressants ; l'intervention du premier ministre ; opinion de Mgr Amette, commentaires du *XX^e Siècle de Bruxelles* ; les prélats du Canada ; Mgr Bruchési au congrès ; la *Semaine religieuse* de Paris, l'*Univers* de Paris, le *Bien Public* de Gand ; le congrès à Montréal en 1910. — Le 50^e du Pape à Saint-Pierre. — Beau mandement de Mgr Archambault. — Anecdotes au sujet de Pie X : "certaines portes doivent être fermées" ; "il ne sera jamais vieux". — Un document épiscopal sur les droits de l'Etat en matière d'enseignement ; il est signé par les 86 évêques de France ; ce qu'il énonce. — La rétractation d'un sectaire. — Appréciation de M. Hector Fabre des fêtes du III^e centenaire. — La municipalité de Vauvert et la mémoire de Montcalm. — La fête des "Anciennes familles" ; discours de M. l'abbé Gosselin ; discours de Mgr Roy. — Les fêtes d'ouvriers à Montréal. — La grève des employés du Pacifique. — La fête de Notre-Dame : belles paroles de M. l'abbé Henri Gauthier, P. S. S. — La fête des morts. — Bénédiction d'églises, d'écoles, de cloches, d'orgues et de cimetière. — Un livre de philologie par M. l'abbé A. Nantel. — Nos défunts.

Pour cette chronique du mois de septembre 1908, Londres doit prendre le pas sur Rome. Suivant la très forte parole de Mgr Bourne, archevêque de Westminster, tout un quartier de l'immense cité anglaise s'est transformé, le dimanche 13 septembre, pour la clôture du congrès eucharistique, en "une vaste cathédrale", et Jésus-Christ, le roi et la victime de l'Eucharistie, a été acclamé comme rarement il le fut, non seulement en Angleterre mais partout dans le monde. Honneur au Christ et vive l'Hostie trois fois sainte !

Il est bien impossible de songer à résumer tout ce que nous avons lu, au sujet de ce congrès, dans les journaux et revues d'Europe et d'Amérique. Nous tenons seulement à noter ici, et ce d'après une communication d'un homme parfaitement autorisé à bien juger des événements et qui a pris lui-même une part active